

**MANAJEMEN PEMAKAIAN MASKER SEBAGAI PERLINDUNGAN TERHADAP SDM
UMKM KELOMPOK WANITA TANI (KWT) DAUN SALAM, KELURAHAN
PAMULANG BARAT, KECAMATAN PAMULANG TANGERANG SELATAN DI MASA
PANDEMI COVID-19**

(Yayan Sudaryana, Susanto, Lisnawati, Tommi Santoso, Threesna Setyady, Corry Nata, Amilia Suryanita)

**Program Studi Magister Manajemen, Pasca Sarjana, Universitas Pamulang
Email : lisnawati.na2@gmail.com**

Abstract

This service activity aims to provide knowledge and training to the community about mask wearing techniques and the benefits of using good masks, especially during this pandemic. The method used in this service report is the survey method and the delivery of material directly as well as simulations and discussions about the management of wearing masks as protection for human resources who are members of the Leaf Salam Women's Farmer Group UMKM. The conclusion of this community service is that all UMKM Members of the Daun Salam Women Farmer Group have understood and used masks properly and appropriately, so that self-protection against the Corona Virus or commonly known as Covid-19, becomes effective.

Keywords: Masks, MSMEs, Covid-19

Abstrak

Kegiatan pengabdian ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan pelatihan kepada masyarakat mengenai teknik pemakaian masker dan manfaat pemakaian masker yang baik terutama pada masa pandemic ini. Metode yang digunakan dalam laporan pengabdian ini adalah metode survey dan penyampaian materi secara langsung serta simulasi dan diskusi mengenai manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan terhadap diri SDM yang tergabung dalam UMKM Kelompok Wanita Tani Daun Salam. Kesimpulan dari pengabdian kepada masyarakat ini adalah bahwa seluruh Anggota UMKM Kelompok Wanita Tani Daun Salam telah mengerti dan menggunakan masker dengan baik dan tepat, sehingga perlindungan diri terhadap Virus Corona atau yang biasa disebut dengan Covid-19, menjadi efektif.

Kata Kunci: Masker, UMKM, Covid-19

A. PENDAHULUAN

Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) adalah merupakan usaha produktif yang dimiliki perorangan maupun badan usaha yang telah memenuhi kriteria sebagai usaha mikro. Seperti diatur dalam peraturan perundang-undangan No. 20 tahun 2008, sesuai pengertian UMKM tersebut maka kriteria UMKM dibedakan secara masing-masing meliputi usaha mikro, usaha kecil, dan usaha menengah.

Kelompok Wanita Tani (KWT) Daun Salam, yang berlokasi di Perumahan Reni Jaya RT003/RW018, Kelurahan Pamulang Barat, Kecamatan Pamulang, Tangerang Selatan ini merupakan UMKM dengan anggota para wanita kreatif dan tangguh yang memiliki rasa peduli tinggi serta berjiwa wirausaha. Para anggota yang lebih banyak berusia akhir dewasa ini tetap produktif dalam mengisi waktu luang mereka sehari-hari. Dengan bergabung dalam KWT di Daun Salam, Ibu-ibu

pekerja keras ini memanfaatkan lahan pertanian yang cukup luas untuk bercocok tanam, seperti singkong, jagung, tomat dan sayuran lainnya. Selain itu ada juga usaha budidaya lele, dan ternak ayam kampung yang mana pelanggannya sudah tersebar sampai ke luar daerah Tangerang.

Dikarenakan aktifitas mereka yang tidak boleh berhenti, pada masa pandemi ini, maka sebagai SDM dari UMKM mereka harus pandai-pandai menjaga kesehatan mereka, meningkatkan imun tubuh dan melindungi diri terutama dari virus covid-19 yang menjadi momok dalam kehidupan kita belakangan ini. Apalagi usia yang senja merupakan sektor yang rentan sekali diserang oleh virus. Maka dari itu kami selaku mahasiswa yang dianggap mampu dan memiliki rasa peduli yang tinggi, memilih melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) di lokasi ini. Kami tertarik untuk melakukan penelitian dengan survey atau melihat langsung kegiatan para wanita tersebut dalam masa pandemic. Bagaimana mereka beraktifitas, menjaga kesehatan, melindungi diri dan tetap berproduktif selama masa pandemi.\



Gambar 1. Pelaksanaan Kegiatan PKM di KWT Daun Salam

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut maka tim Pengabdian Kepada Masyarakat melakukan pelatihan dengan judul **“MANAJEMEN PEMAKAIAN MASKER SEBAGAI PERLINDUNGAN**

TERHADAP SDM UMKM KELOMPOK WANITA TANI (KWT) DAUN SALAM, KELURAHAN PAMULANG BARAT, KECAMATAN PAMULANG TANGERANG SELATAN DI MASA PANDEMI COVID-19.

B. METODE PELAKSANAAN KEGIATAN

Pelatihan yang dirancang untuk memberikan pengetahuan kepada sumber daya manusia UMKM melalui rangkaian kegiatan sosialisasi dan simulasi berupa penjelasan manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan

Kegiatan ini menetapkan target audiens adalah para UMKM Kelompok Wanita Tani (KWT) “Daun Salam. Adapun jadwal dan tempat pelaksanaan kegiatan sebagai berikut: Hari/Tanggal : Minggu / 22 November 2020, Jam 09.00 – 17.00, Tempat Kegiatan : Perumahan Reni Jaya, Balai Warga RT003/RW018, Kelurahan Pamulang Barat, Kecamatan Pamulang ,Tangerang Selatan

Rencana kegiatan yang akan dilakukan untuk kegiatan ini:

- Tahap persiapan, Persiapan ini difokuskan dengan menyiapkan semua peralatan yang dibutuhkan untuk melaksanakan kegiatan ini, studi literatur dan melakukan koordinasi dengan UMKM Kelompok Wanita Tani (KWT) “Daun Salam – RW 0018 akan dilaksanakan di Perumahan Reni Jaya, Balai Warga RT003/RW018, Kelurahan Pamulang Barat, Kecamatan Pamulang Tangerang Selatan
- Penentuan Lokasi, Pada tahap ini dilakukan kunjungan ke lokasi untuk menentukan tempat (lokasi) pendampingan serta pelatihan manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan
- Perancangan Sistem sosialisasi dan pelatihan manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan di UMKM Kelompok Wanita Tani (KWT) “Daun

Salam Perumahan Reni Jaya, Balai Warga RT003/RW018, Kelurahan Pamulang Barat, Kecamatan Pamulang Tangerang Selatan.

Jenis luaran yang akan dihasilkan dari masing-masing solusi yaitu memberikan pendampingan dan pelatihan, serta sosialisasi manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan.

Metode Kegiatan : Ceramah, Diskusi, Praktik dan tanya jawab seputar manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Salah satu bentuk pelaksanaan sosialisasi gerakan pemakaian masker ini antara lain dapat dilakukan oleh mahasiswa yang turun langsung ke lapangan untuk mensosialisasikan pentingnya melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Kami juga memberikan materi seperti terlihat pada gambar berikut:



Gambar 2. Materi penggunaan masker yang benar

Dengan adanya pelatihan dan simulasi ini diharapkan peserta dapat memahami dan melaksanakan manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan sehingga membantu pencegahan penyebaran covid 19, sehingga hasil yang dapat diperoleh adalah:

1. Memberikan informasi dan pendampingan terhadap UMKM dalam penerapan protocol kesehatan yang baik dan benar
2. Pada Pengabdian Kepada Masyarakat memberikan pengetahuan kepada UMKM agar dapat memahami manajemen pemakaian masker sebagai

perlindungan diri dari virus covid-19 dengan benar.

3. Pada Pengabdian Masyarakat ini diberikan pelatihan dan simulasi manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan diri dari virus covid-19 terhadap UMKM anggota KWT Daun Salam sehingga diharapkan memberikan dampak baik dan efektif mencegah virus covid-19.

Pemaparan materi terkait manajemen strategi dapat dilihat pada gambar berikut:



Gambar 3: Materi jenis masker yang baik

D. KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat oleh Mahasiswa Program Studi Magister Manajemen, Pasca Sarjana, Universitas Pamulang adalah sebagai berikut:

1. Anggota UMKM Kelompok Wanita Tani (KWT) “Daun Salam – RW 0018” sudah memahami dalam penerapan protocol kesehatan yang baik dan benar.
2. Anggota UMKM sudah dapat memahami manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan diri dari virus covid-19 dengan benar.
3. Pelatihan dan simulasi manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan diri dari virus covid-19 terhadap UMKM anggota KWT Daun Salam diharapkan memberikan dampak baik dan efektif mencegah virus covid-19.

Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan didapatkan beberapa saran sebagai berikut:

1. Penerapan protocol Kesehatan yang diterapkan UMKM Kelompok Wanita Tani (KWT) “Daun Salam – RW 0018 sebaiknya harus tetap dilaksanakan secara konsisten.
2. Perlu dilakukan pendampingan terhadap anggota UMKM agar dapat tetap memahami manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan diri dari virus covid-19 dengan benar.
3. Tetap harus dilakukan manajemen pemakaian masker sebagai perlindungan diri dari virus covid-19 terhadap UMKM anggota KWT Daun Salam diharapkan memberikan dampak baik dan efektif mencegah virus covid-19.

E. UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis menghaturkan rasa terima kasih yang tak terhingga kepada LPPM Universitas Pamulang, dan Pihak Pengelola UMKM Kelompok Wanita Tani (KWT) “Daun Salam – RW 0018 yang telah banyak memberikan izin dan dukungan untuk melakukan kegiatan PKM ini.

F. DAFTAR PUSTAKA

Atmojo, J., Akbar, P., Kuntari, S., Yulianti, I., & Darmayanti, A. (2020). Definision And The Most Active Severe Acute Respiratory Syndrome Coronavirus 2 (Sars-Cov-2) Atau Covid-19. *Jurnal Pendidikan Kesehatan (E-Journal)*, 9(1), 57-64.

Bae S, Kim M, Kim JY, et al. Effectiveness of Surgical and Cotton Masks in Blocking SARS-CoV-2: A Controlled Comparison in 4 Patients. *Ann Intern Med.*2020. doi: 10.7326/M20-1342.

Fajri, C., Susanto, S., Suworo, S., Sairin, S., & Tarwijo, T. (2021). Pelatihan Perencanaan Kewirausahaan Hidroponik Dan Penguatan Kelembagaan Santripreneur Di Pesantren Al Wafi Islamic Boarding School Pengasinan Depok. *Abdi*

Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 2(1), 154-160.

- Ganar, Y.B., Sahroni, S., Zulfitra, Z., Apriansyah, M., Susanto, S., (2021). Manajemen Strategi Pengembangan Wisata Goa Gudawang, *Abdi Laksana*, Vol. 2 (1), 83-87.
- Handayani, R. T., Arradini, D., Darmayanti, A. T., Widiyanto, A., & Atmojo, J. T. (2020). Pandemic Covid-19, Body Immunity Response, and Herd Immunity. *Jurnal Ilmiah Permas: Jurnal Ilmiah STIKES Kendal*, 10(3), 373- 380.
- Khalimi, K., & Susanto, S. (2017). Kedudukan Akuntan Publik Untuk Melakukan Audit Investigatif Terhadap Kekayaan Badan Usaha Milik Negara (Bumn) Persero Dalam Rangka Menghitung Kerugian Negara. *Jurnal Hukum Staatrechts*, 1(1).
- Mubarok, A., Ganar, Y. B., Dinantara, M. D., Susanto, S., Zulfitra, Z., & Maddinsyah, A. (2020). Pelatihan Perpajakan Guna Menumbuhkan Ketaatan Kewajiban Perpajakan Terhadap Umkm Di Wilayah Kelurahan Cipinang Baru. *Abdi Laksana*, 1(3), 424-429.
- Prabu, A., Harahap, I. N., Ernasari, N., Primagani, T., Nirpana, B., Andriyas, I., & Susanto, S. (2020). KEMUDAHAN BERUSAHA DALAM CLUSTER OMNIBUS LAW. *Jurnal Lex Specialis*, 1(2).
- Puspaningrum, C., Susanto, S., & Darusman, Y. M. (2020). Kedudukan Penerimaan Negara Bukan Pajak Dari Biaya Hak Penggunaan Spektrum Frekuensi Radio Dalam Restrukturisasi Utang Dalam Putusan Hakim (Analisis Putusan Nomor 126/Pt. Sus. PKPU/2018 Jkt Pst jo Nomor 136K/Pdt-Sus-Pailit/2019 jo Nomor 103 PK/Pdt. Sus-Pailit/2019). *Jurnal Lex Specialist*, 1(1).
- Sahroni, S., Krisyanto, E., Ganar, Y. B., Mukrodi, M., Dinantara, M.D., (2020).

Pelatihan Kewirausahaan Dalam Mempersiapkan Wirausaha-Wirausaha Baru Di Pkbm Nurul Qolbi Kota Bekasi - Jawa Barat, Vol.1 (1), 121-125.

Sahroni, S., Susanto, S., Sutoro, M., Mukrodi, M., & Apriansyah, M. (2020). Penumbuhan Wirausaha Baru Pada Majelis Da'wah Al'adni. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(2).

Susanto, S. (2017). Perjanjian Kredit yang Dibuat Secara Baku Pada Kredit Perbankan Dan Permasalahan Pilihan Domisili Hukum Penyelesaian Sengketa (Studi Kasus Pada Bank Sumut Cabang Jakarta Pusat). *Jurnal Surya Kencana Dua: Dinamika Masalah Hukum dan Keadilan*, 4(1).

Susanto, S., & Iqbal, M. (2019). Efektifitas Peranan Hukum dalam Pengelolaan Dana Desa Melalui BUMDes Sebagai Perwujudan Kearifan Lokal yang Berdaya Saing Guna Meningkatkan Kesejahteraan Rakyat. *PROCEEDINGS UNIVERSITAS PAMULANG*, 1(1).

Susanto, S., Duddy Dinantara, M., Sutoro, M., & Iqbal, M. (2019). Pengantar Hukum Bisnis.

Veritia, V., Lubis, I., Priatna, I. A., & Susanto, S. (2019). Teori Ekonomi Makro.